

# XXIV Conferencia de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de las Facultades y Escuelas de Medicina

MARZO 2020 - San José / Costa Rica



## Costa Rica: Educación Interprofesional presente en la XXIV Conferencia de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de las Facultades de Escuelas de Medicina

La Asociación Latinoamericana y del Caribe de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM) y la Escuela de Medicina de la Universidad de Costa Rica (UCR) promovieron, los días 02 y 03 de marzo, la XXIV Conferencia de la ALAFEM. El evento fue realizado con el apoyo de la Unión de Universidades de América Latina y Caribe (UDUAL), y se realizó en el auditorio de la facultad de medicina de la UCR. El evento trató de los siguientes ejes: prácticas innovadoras de evaluación en la Educación Médica; Acreditación de Escuelas de Medicina con Padrones Internacionales;

Educación Médica con Responsabilidad Social; Educación y Práctica Interprofesional; y Redes Latinoamericanas de Colaboración para el Desarrollo de la Educación Médica. Estuvieron presentes importantes ponentes de instituciones de distintos países de la región.



# XXIV Conferencia de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de las Facultades y Escuelas de Medicina

MARZO 2020 - San José / Costa Rica

La vicedirectora de Escuela de Gobierno en Salud de la ENSP/Fiocruz y Coordinadora de la Secretaría Técnica y Ejecutiva de la Red Brasileña de Escuelas de Salud pública (RedEscola), Prof. Rosa Souza, participó de la primera mesa de debates, sobre “Educación y práctica interprofesional”, e hizo una presentación sobre las experiencias de educación y práctica interprofesional en la formación de profesionales de salud pública. Tras una breve contextualización sobre los avances de la EIP en Brasil, Rosa recalcó la fuerza del curso de especialización en salud pública con el abordaje interprofesional, iniciativa que se viene desarrollando hasta este momento en 25 estados brasileños. El proyecto se presenta como un importante espacio de incorporación de los aportes de la educación interprofesional y prácticas colaborativas en la formación para el Sistema Único de Salud (SUS).



# XXIV Conferencia de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de las Facultades de Escuelas de Medicina

MARZO 2020 - San José / Costa Rica

La sesión fue coordinada por Larisa Carrera, decana de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional del Litoral (Argentina), que habló de los avances en el proceso de incorporación de la educación y práctica interprofesional en América del Sur. También participaron de la mesa el Dr. Guido Zambrana, coordinador de educación de la Facultad de Medicina, Enfermería, Nutrición y Tecnología Médica de la Universidad Mayor de San Andrés (Bolivia), que hizo una ponencia sobre las realidades en Bolivia sobre la EIP; y Alberto Amaya decano de la facultad de Medicina de la Universidad Antonio Nariño (Colombia), que presentó los resultados de la educación uni e interdisciplinaria sobre la reanimación cardiopulmonar en estudiantes de medicina y enfermería.

Agradecimientos: Agradezco inmensamente la invitación hecha por el Dr. Javier Santacruz Varela, de la ALAFEM, y el Dr. Patricio Yopez, de la UDUAL. Agradezco también al Dr. Hermano Castro, director de la ENSP/Fiocruz, por el apoyo institucional. Finalmente, agradezco a la organización del evento por la acogida y a todos los participantes por haberen contribuido a la realización de tan importante evento en el campo de la formación en salud pública en nuestro subcontinente.

Tras las presentaciones, hubo un rico debate que profundizó las temáticas de la referida sesión. Rosa Souza concluyó recalcando la relevancia y la pertinencia de la incorporación de la EIP en los procesos formativos en el campo de la salud pública. ella aprovechó la oportunidad para compartir el enlace del curso en español sobre la Educación Interprofesional en Salud, que es de acceso libre, sin costos, y de gran relevancia para el area;

[http://bit.ly/EIP\\_AVASUS\\_Español](http://bit.ly/EIP_AVASUS_Español)

